

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 3 DE NOVIEMBRE
de 1780.

Petersburgo 19 de Setiembre.

EL 18 hubo un espléndido banquete en el Palacio de Woronwou, al qual asistieron el Principe de Prusia, los Ministros estrangeros y las principales personas de la Corte. El mismo Principe pasó muchas horas en los quartos interiores de Palacio con S. M. I., y hoy ha comido con dicha Soberana y con los Grandes Duques. Por la noche ha asistido á la Comedia Francesa y cenado en casa del Vice-Canciller Conde Osterman con muchas Damas y Señores de la principal Nobleza.

Varsovia 28 de Setiembre.

LA abertura de la Dieta está señalada para el 2 del mes próximo. Los Departamentos de la Guerra y Real Hacienda trabajan con actividad en formar un estado de sus negocios respectivos para dar cuenta de ellos á dicha asamblea. No está menos ocupado el Consejo permanente, cuyos individuos recelan se exâminen con demasiado rigor todas sus operaciones. Aun se ignora si esta Dieta será confederada. Algunos aseguran que sí; pero no parece probable á menos que lo exija algun suceso imprevisto.

Hamburgo 1.º de Octubre.

LAs cartas de Viena del 25 de Setiembre refieren la salida del Emperador en el mismo dia para Bohemia acompañado del Feld Mariscal Conde de Lascy y del General Pellegrin.

El Duque Fernando de Brunswich que vá á Copenhague llegó á Altona el 23 del mes último.

Parece que las 3 Potencias del Norte que han adoptado la

la neutralidad han convenido unánimes en aumentar sus esquadras ; y que permanezcan en el mar por mas tiempo del que estaba resuelto. En consecuencia de ello salió de Elsingor un aviso en busca de la esquadra Danesa con orden , segun dicen , de que no vuelva aún á los puertos. La division Rusa del mando del Contra-Almirante Cruse ha entrado de arriba da el 30 de Agosto en Christiansand en Noruega con muchos enfermos , á los quales se les ha puesto en tierra campados en tiendas á fin de que se restablezcan quanto antes.

El 18 de Setiembre se manifestó en Gera , Villa de bastante comercio en el Círculo de Saxonia , un violento incendio que reduxo á cenizas casi todas las 744 casas de que se componia. De resultas los vecinos han perdido sus bienes y muchos la vida.

Londres 13 de Octubre.

HA resuelto el Ministerio enviar 10 navios de guerra y un cuerpo de 1000 hombres para seguridad de las posesiones de la Corona en la América Septentrional. Al tiempo de acordar esta determinacion se propuso otra enteramente contraria , qual era retirar las tropas que tenemos en aquella parte del mundo para emplearlas contra la Francia y España , dexando solo en América una esquadra destinada á interceptar el comercio marítimo de los Provinciales : mas la vana esperanza de atraerlos por fuerza ó de grado á sus antiguos enlaces con la Inglaterra prevaleció para seguir el primer dictámen.

La Gazeta de la Corte de 30 del mes último contiene la creacion de 7 Pares de la Gran Bretaña ; es á saber del Conde Talbot , del Vizconde Gage , y de los Sres. Jayme Brudenell , Guillermo Gray , Guillermo Bayot , Carlos Filz-Roy y Enrique Herbert. A la lista de estos sugetos (que contribuirán sin duda al aumento de la influencia de la Corte en el próximo Parlamento) sigue una promocion de muchos Almirantes , y de 11 Capitanes ascendidos á Contra-Almirantes. Ademas se asegura que el empléo de Comandante de las tropas ó batallones de Marina (vacante desde la dimision del Sr. Hugo Palliser) se ha conferido al Almirante Tomás Pie.

El Príncipe Guillermo Enrique que se halla á bordo de la esquadra grande acaba de ser promovido á Teniente de navio.

Han llegado al Támesis las naves Resolucion y Descubrimiento , á cuyas tripulaciones ha permitido el Almiran-

atazgo retirarse á sus casas para descansar del largo , penoso y utilísimo viage que acaban de hacer ; libertándolas de este modo de la leva que tanto temian.

Se ha reducido á 10 el número de marineros para tripular cada navio de los de mayor porte ; y solo se darán algunos mas á los destinados á cruzar para que puedan marinar las presas sin debilitarse demasiado.

De orden del Almirantazgo se está armando en Deptfort una fragata nueva de 20 cañones denominada la *Britannia* ; cuyo mando se ha confiado al Capitan Turnburgh.

Los Obispos de este Reyno han pedido una lista del número de los Católicos de sus respectivas Diócesis para entregarla al Parlamento á fin de sosegar toda inquietud é impedir qualquiera pesquisa arbitraria.

No habiéndose recibido de mucho tiempo á esta parte noticia alguna del General Haldimand Gobernador de Quebec, se recela que los avisos que no habrá dexado de despachar para Europa hayan naufragado ó caído en manos de nuestros enemigos.

Ha llegado de la Isla de la Madera á Douvres una embarcacion Portuguesa. Su Capitan Joseph Cantano de Freylas declara haberse hecho á la vela el 5 del mes último ; y que el 20 de Agosto anterior salieron de allí los navios de S. M. el Ramillies y Souptamthon con los 5 transportes que se salvaron del comboy apresado por los Españoles.

Las últimas cartas de Olanda refieren que otro de 20 velas cargado de municiones y pertrechos navales salió el 29 de Setiembre del Texêl para Francia baxo la escolta de 4 navios y 6 fragatas de guerra Francesas.

La conducta que ha tenido el *Comodoro* Johnstone durante su crucero sobre las costas de Portugal excita aquí los clamores generales ; pues aseguran que no contento con apoderarse de muchos bastimentos neutrales cargados de géneros lícitos , ha tenido la temeridad de apresar algunos baxo el tiro de cañon del territorio de S. M. Fidelísima ; cuyo procedimiento se exâminará rigurosamente para satisfacer á las quejas producidas contra él.

La fragata Virginia que ha conducido á Inglaterra al Brigadier General Dalrymple encontró á la fragata Amazona que salió de aquí para la Nueva-Yorch y la Carolina con un precioso comboy de 50 velas ; pero parece que solo conservaba 7

á la sazón baxo su escolta por haber separado un recio temporal las restantes ; y así se teme puedan estas haber caído en poder de los enemigos.

La tripulación de la fragata Vestal reciénvenida de Terranova confirma haber sido apresadas 22 embarcaciones del comboy que iba á Quebec ; y que las 9 que se escaparon han llevado esta triste nueva á Terranova , en cuyos mares cruza multitud de corsarios Americanos que han destruido casi enteramente la pesca de los Ingleses en el Banco.

Por el Paquebot Sandwich procedente de la Jamayca , que salió de allí á mediados de Agosto y acaba de llegar á Falmouth , se sabe el feliz arribo á aquella Isla del comboy de Londres escoltado desde Sta. Lucia por 10 navios de línea destacados por el Almirante Rodney á las órdenes del Almirante Rowley. Dicho comboy constaba de 148 velas dirigidas á nuestras posesiones de América. Los 4 Regimientos que conducía para la Jamayca han campado cerca del fuerte Castilla , destinándose otro parage para los enfermos. Hablan tambien las mismas noticias de la vuelta al puerto de Kingston de la esquadra del Capitan Cornwallis compuesta de 5 navios y una fragata , con un bergantín Americano que habia apresado en la travesía de Rhode-island al Cabo ; y hacen relacion del encuentro que tuvo el 20 de Junio con la esquadra Francesa del mando del Caballero Ternay ; del qual pudo escapar despues de un ligero choque en que solo tuvo 3 muertos y 6 heridos. Quedaban embargadas todas las embarcaciones surtas en los puertos de la Jamayca por orden del Gobernador ; quien habiendo pasado revista á la Caballería y Milicias se mostraba muy satisfecho de su estado. Tambien hacen mencion de haber entrado en la bahia de Montego una goleta parlamentaria de la Havana con 42 prisioneros Ingleses de los tomados en el Castillo de la Mobila. Alababan mucho el buen trato que habian recibido de parte de los Españoles ; y referian que corrian voces en la Havana de que en el mes de Octubre se debia atacar á Panzocola. Por otra embarcacion parlamentaria de la Isla de Sto. Domingo se habia sabido la leva que se hacia allí de tropas que pasaban á reunirse en Cabo Francés , con destino al parecer á tentar la invasion de aquella Isla ; suponiendo que habia ya juntos para la expedicion 3500 hombres de desembarco , y unas fuerzas navales muy considerables.

El 29 del pasado se procedió en Guilhall á la eleccion del Lord Mayre ó Corregidor para el año próximo , y salió electo el Caballero Walkin-Lewes que inmediatamente fue condecorado, segun costumbre , con una cadena de oro ; é hizo una arenga de gracias á la Asambléa por el honor que acaba de dispensarle ; obligándose á esmerarse en el desempeño del encargo que se le habia conferido : al qual corresponde defender los derechos del pueblo , conservar el sosiego público , y sobre todo sostener la libertad.

Extracto de algunos artículos de Gazetas Americanas.

Boston 10 de Julio. Un destacamento de las tropas Provinciales de Masachusset-bay mandado por el General Wadsworth ha hecho últimamente con mucha felicidad una expedicion á vista de un puesto de los enemigos en Penobscot , subiendo por él rio del mismo nombre , y pasando de noche por delante de un Fuerte á apoderarse de 2 embarcaciones de los Realistas ; cuya gente se ocupaba en retirar del agua muchos cañones , de los quales yá tenían 8 á bordo. Executada la empresa volvieron los Provinciales á baxar el rio ; y el Capitan Mowatt Comandante de la Marina Británica en aquellos parages tuvo el disgusto de verlos pasar como en triunfo á vista del Castillo , contra el qual tiraron algunos cañonazos por vía de mofa. Persiguiólos dicho Capitan Inglés en una fragata hasta Camden , desde donde se retiró por que el General Wadsworth habia formado su gente en batalla , y lo esperaba resguardado de un espaldón que construyó al punto. Los Ingleses perdieron en esta ocasion 40 prisioneros.

Avisan de Rhode-island estar allí ocupados en libertar las fragatas que los Ingleses echaron á pique quando se presentó delante de New-port la esquadra del mando del Conde de Estaing : asegurándose haber yá logrado sacar una de 32 cañones denominada la Flora.

Haya 16 de Octubre.

Pasado mañana deben juntarse los Estados de Olanda y Westfrisia para deliberar (con acuerdo de sus respectivas Ciudades) sobre varios puntos interesantes. Uno de ellos será, segun se cree , sobre si conviene ó nó enviar una esquadra á las Indias Occidentales para contener las hostilidades de los Ingleses , semejantes á las que cometieron últimamente en la Isla de S. Martin , tan contrarias á los Tratados como al Derecho de Gentes. Tambien corre que los Directores de la Compañía de Indias de la Cámara de Amsterdam piden á SS. AA. PP. se les conceda quanto antes una proteccion eficaz dirigida á preservarlos de todo insulto de los mismos Ingleses , pues de lo contrario viendo los Americanos que sus em-
bar-

barcaciones y cargamentos no están seguros en los puertos de nuestras Islas de Indias, cesarán todo comercio con las Colonias Olandesas; donde, se dice, que los Ingleses han determinado apoderarse por fuerza de los bastimentos de los Provinciales; y que por de contado los que estaban surtos en Curacao, Sta. Cruz y Sto. Tomás se hicieron á la vela apenas se divulgó la noticia de la tropelia executada en la Isla de S. Martín.

Amsterdam 17 de Octubre.

UN correo que iba de Hanover á Londres encontró el 6 del corriente al Rey de Suecia cerca de Osnabruck, donde debia S. M. pasar aquella noche, continuando su viage hácia Hamburgo, desde allí á Stralsund, Istadt, y finalmente á Stocolmo.

Avisan del puerto de Oriente hallarse en la Isla de Groix inmediata á él el Conmódoro Pablo Jones abasteciendo su buque y reforzando su tripulacion para salir quanto antes al mar.

Tambien se sabe que el Capitan Landais que lo es de la embarcacion Americana denominada la Alianza se ha apoderado sobre los bancos de Terranova de 9 navios Ingleses pertenecientes al desgraciado comboy que iba á Quebec.

Marly 18 de Octubre.

S. M. ha nombrado al Marqués de Castries Secretario de Estado y del Despacho de Marina y Ministro de Estado, quien en calidad de tal empezó á asistir al Consejo el 15 de este mes.

Vigo 24 de Octubre.

EL 21 entró aquí el paquebot Portugués S. Juan Bautista, Capitan Antonio Joseph Montero, vecino de Oporto, que salió de Londres con carga de trigo, duelas, arcos de hierro y farderia con destino á Oporto. Está detenido por el corsario Español S. Carlos *aliàs* el Atrevido, su Capitan Bernardo Pequeño. Refiere dicho Capitan Portugués haberse hallado en el Canal de la Mancha en medio de 37 baxeles Ingleses de 60 á 110 cañones, y 17 mercantes.

Ayer se hizo á la vela la balandra corsaria la Infanta Doña Maria Luisa *aliàs* la Garza de 10 cañones, 8 pedreros y competente número de todas armas de fuego y blancas para 66 hombres de tripulacion mandada por el Capitan Manuel de la Iglesia; siendo su armador principal D. Gerónimo Hixosa vecino de la Coruña.

Madrid 2. de Noviembre.

Avisan del Real Sitio de S. Lorenzo que permanecen sin novedad el Rey y Príncipes Ntros. Sres. con las demás Personas Reales que allí residen ; y del Sitio de S. Ildefonso que la Sra. Infanta Doña Carlota Joachína se hallaba en el feliz estado que apetecemos : de suerte que habia asistido yá S. A. á los Divinos Oficios desde la Tribuna , y habia salido por la tarde á dar un paseo en coche.

S. M. ha promovido á Coronel del Regimiento de Caballería de Farnesio al Teniente Coronel del de Algarve con grado de Coronel D. Christoval Bucarely ; y á Capitanes de los de la Reyna y el Infante á los Capitanes graduados D. Pedro Olier y D. Francisco Horcasitas , el primero Teniente , y el segundo Ayudante mayor de los mismos Cuerpos.

Asimismo ha nombrado el Rey Teniente Coronel de Infantería é Ingeniero en segundo al Capitan é Ingeniero ordinario D. Joseph Arana.

Tambien ha conferido S. M. el Gobierno del Castillo de S. Martin en la ría del Ferról á D. Joseph Blanco Teniente agregado á la Plaza de Cadiz.

En la Librería de la calle de las Carretas donde se vende la Gazeta se hallará con los antecedentes el *Plan que forma la Junta general de Caridad de Madrid en virtud de Reales órdenes comunicadas por el Consejo de las cantidades que la quedaron del trimestre anterior, las que se han recogido de limosna por las 64 Diputaciones en que se halla dividida esta Capital, lo que cada una ha distribuido en socorros de jornaleros desocupados, enfermos convalecientes y otros legítimos pobres, y la existencia que tiene para los mismos fines; todo correspondiente al trimestre que concluyó á fin de Setiembre último con notas al pie de los destinos que han dado á niños y niñas y otras personas necesitadas para aprender oficio.* Resulta de dicho estado que sumaba el sobrante del trimestre anterior 29,033 rs. 28 mrs., que ascendieron á 109,542 rs. 12 mrs. las limosnas recogidas en el último, con inclusion de lo librado por la Junta general, de las que la piedad del Rey Ntro. Sr. ha señalado mensualmente para socorro de los pobres de esta Corte, y del producto de diversas Obras pías que por disposicion de sus fundadores debe invertirse en el propio piadoso fin. Lo distribuido en socorros en el mismo trimestre sube á 108,777 reales; constando por las notas que acompañan á estos resúmenes que pasan de 100 los pobres de ambos sexos y de todas edades vestidos en todo ó en parte por dichas Diputaciones: que llegan á 190 los párvulos y mozos de uno y otro sexó que han sido

pues-

puestos á la escuela á costa de las mismas, y á 29 las personas aplicadas á aprender oficio ó á servir. Tambien se expecifican otros muchos géneros de socorros tan prudentes como caritativos que han repartido la Junta y Diputaciones siempre atentas á examinar y socorrer las necesidades de los verdaderos pobres de todas clases.

El Mercurio histórico y político del mes de Setiembre de este año se hallará desde mañana Sábado donde esta Gazeta calle de las Carretas, y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez frente del Convento de San Agustín.

Segunda edicion de las experiencias con qué se prueba que el *Alkali volátil fuido* es el remedio mas eficaz en las asphyxias ó muertes aparentes de los ahogados y sofocados del tufo del carbon &c. con varias observaciones sobre los buenos efectos que produce en la mordedura de la vívora, en el mal de rabia, en las quemaduras, y en la apoplexia &c: por el célebre Mr. Sage. Traducidas en esta 2.^a impresion por la 3.^a del original, con un Apéndice de curaciones logradas últimamente en España. Se hallará en la Botica de la calle de la Montera á 4 rs. vellon con el frasquito de cristal lleno del mismo *Alkali volátil* á 12 rs.; y todo puede ir por el Correo.

Suspiros tiernos de nuestro Divino Redentor en las Lamentaciones de su Profeta Jeremías para el triduo de la Semana Santa, alegorizados por el M. R. P. Fr. Miguél Gerónimo Terrero. Se hallará en la Librería de Roque Guillen calle del Pozo junto á la Soledad.

Continuacion de las Memorias instructivas y curiosas. Tomo 6.^o Memoria 59. Arte de hacer las velas de sebo bañadas y de molde, con 3 láminas que representan las operaciones y utensilios de este Arte. Se hallará con las que componen los cinco tomos anteriores en la Librería de Orcél.

En la Librería de D. Gerónimo Solano, calle de la Paz n.^o 47 se hallará una obra para guitarra de sexto orden compuesta de 3 piezas y 4 minués: su autor D. Antonio Ballesteros, quien promete dar al Público otras varias composiciones.

Mapas topográficos excelentemente grabados de los Países Bajos Austriacos, esto es de los Ducados de Brabante, Luxemburgo Limburgo, Gueldres, Condados de Flandes, Hainaut, Namur, Tournesis y del Señorío de Malinas; como tambien los Principados, de Lieja y de Savelo &c. Se hallarán en la Librería de Miguél Copin carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.